
高松学習館運営協議会（令和６年７月）会議録概要 

 

開催日時 令和６年７月 11 日（木曜日）午後６時 30 分～８時 30 分 

開催場所 高松学習館 第１教室 

出席者 ［委員］神山敬章（明星大学名誉教授） 

丸山あかね（立川市社会福祉協議会） 

山口聡子（青少年健全育成曙町地区委員会） 

梅田茂之（自治会連合会栄町支部） 

難波敦子（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

川合博（立川市高松児童館） 

小原雅俊（たちかわ市民交流大学推進委員会） 

栗原政子（学習館利用団体） 

結城まり子（学習館利用団体） 

戸井田宗二郎（公募市民） 

    欠席１名 

     ［事務局］榛澤尚武(高松学習館係長)、冨田瑞代(会計年度職員) 

 

定数の過半数の出席により会議成立とする。 

議事 

1. 会長あいさつ 今晩は。新メンバーになって２回目の会議で少し慣れて各々の

立場で意見をどんどん出していただけたらと思う。コロナ明けで地域の夏まつ

りが完全復活して各場所で賑わっている。学芸大の学生さん達から練りに練っ

た企画案を出していただいている。 

2. 報告事項 

・事務局より下記について報告があった。 

 たかまつり文化祭作品展・演奏会ふりかえりについて 

        6/27 にたかまつり参加サークル全体でふりかえりを実施した。前半は作品 

     展と演奏会サークル合同で意見交換を行い、後半は作品展と演奏会に分か 

れて来年度に向けて具体的な実施のあり方を検討した。今年度初めての取 

り組みも好評だったので作品展と演奏会の一体化での実施を継続してい 

きたい。 

ふりかえりに出席した梅田会長、難波副会長よりコメントがあった。 

・作品展はコラボ展示の提案があったのでこれから話し合っていきたい。 

・作品展と演奏会のサークル同士が親近感を持ち協力できたのは本当によ 

かったが、学習館の建替えの時期について危惧している。 

    ・アンケートで開催期間の延長を希望する意見が散見され、有難いことだ 

     がサークルの負担や会場予約の面から３日間開催ということになった。 

 ネイルケア講座(7/4 実施)アンケート集計について 

    ８名の方の参加があり、講師の丁寧な指導で講座内容も大変好評だった。 

3. 協議事項 

(1) 前回議事録（案）について 承認された。 



(2) 高松学習館の取り組みについて 

 地域活性化事業について 今月実施の児童館共催のきりえ講座と立川女子

高等学校クッキング部連携の子どもクッキング講座の申込は定員に達した。 

 東京学芸大学との連携事業について（Zoom ミーティングにて） 

前回会議以降に修正した企画内容について学生さんより説明があり、    

配布資料の補足説明があった。 

 講座名について ３つの候補が挙がっている。 

「ありがとうフェスタ」「きらきらステージ」「のびのび広場」 

 メッセージカードづくり企画は実施しない。スタッフ人数の関係や具

体的な内容がなく他の企画がコンスタントにあり回せるため。 

 立川音頭の講座は「伝統文化を体感！盆踊りを踊ってみよう！」にキ

ャッチフレーズを変更する。 

 読み聞かせの企画について 高松図書館の方に選んでいただいた絵本

の中から「よるのあいだに…みんなをささえるはたらく人たち」「ぼく

のママはうんてんし」の２冊を選択した。時間について 30 分取ってい

るが 15 分でいいのではないかというご指摘をいただいたので少し早

い時間に終わるよう対応を検討中。それぞれの工作の後に接続する形

の設定を活かして人の流れができるように調整したいと考えている。 

 楽器づくりの工作について 「紙皿カスタネット」と「牛乳パックス

トローギロ」の材料と作り方を追記した。学生で試作を行った。 

ストローのゴミでマラカスを作ることも可能。 

      楽器づくりのキャッチコピーは「手作り楽器で遊ぼう！」という案が 

      出ている。 

 駐車場での縁日について 雨天時は第二教室で実施する。ヨーヨーは

水が必要になるため、今回は型抜きとわなげを考えている。わなげに

ついては児童館で借用できないか。 

 アンケートについて 会場にボードを設置して書いてもらうのと年代

や地域を回答してもらうアンケートを実施できたらと思う。 

 タイムテーブルについて 工作を 10 分程度早めることで付随する読

み聞かせも早めに終えることができる。読み聞かせを早く終わらせて

工作に移動することも可能ではないかと考えている。 

 人員配置について 各会場に必要な人数を割り出した。 

 参加申込みについて 全ての企画を当日先着順とし、事前申込制とし

ない方が分かりやすくていいのではないかと考えている。 

 （質問）プラスチックを使用する際に SDGs ということを意識して再利

用などの観点を確認しておく必要があると思う。SDGs ということで生

産、消費、環境など様々な観点があり、世界の動きに追いつけるよう

日本でも関心を持って進めようという流れがある。そういった考えが

あるのか。 

 （回答）使用する材料について購入する物もあるが、牛乳パックとペ

ットボトルのキャップは地域の住民から回収してリサイクルするとい



う形をとるので SDGs につながると思う。 

 再利用したものを捨てないようにしてほしい。特にプラスチックは有

害な物質が発生する。前回プラバンについての話をしてネットで調べ

てみたところ業界から有害なものが微量ながら出るから使用しない方

がいいと主張する専門家もいる。プラスチックの取り扱いについても

十分考えていってほしいと思う。 

 （質問）予約不要ということですっきりしたが、予約なしだと、縁日

から誘導していくのか、人の流れについてどのようなイメージを持っ

ているか。またアンケートを書く時間はどのようになるか。 

 （回答）ワークショップ等を目当てに来る人もいると思うので会場と

連絡を取り合いながら空きのある会場に誘導する形になるかと思う。

アンケートについては途中で帰る子もいると思うが、最終的に帰る前、

午後４時までに書いてもらえればいいと思う。 

 好きな時に来て好きな企画に参加して帰るというイメージで縁日は客

寄せとして行う。 

 （質問）自由に出入りするのはいいが、心配な部分もある。何時から

どの企画が始まるという案内が来場者に明確に伝わるようにした方が

いいのではないか。 

 （回答）広報の段階で、開催は何時から何時までで、その間に何の企

画が何時から何時まであるということを知らせておく。状況を見なが

ら参加できる会場に促す形を考えている。 

 高松児童館で夏祭りにわなげを使用するので実物を確認して貸出しは

可能。7/13 リハーサルに持参できるか確認する。 

 盆踊りについては、7/13 に立川音頭と東京音頭の踊り方を一緒に覚え

てスタッフ全員が本番 11/23 に踊れるようにする。 

 ロビーに実施プログラムと工作見本を掲示するよう企画している。 

 （質問）企画によって対象の学年が分かれているが、兄弟姉妹で来場

する場合もあるので参加しやすいように例えば低学年向けというよう

に表記した方が参加しやすいのではないか。 

 （回答）目安として、難易度を示すために対象年齢を書いているが、

何年生までというのは外して幅を持たせるようにしたい。 

 読み聞かせについて、図書館さんから目安の時間を 15 分といただいた

ので短縮するか、早めに。図書館さんが普段から実施されているので

お任せしていけたらと思う。 

 （質問）10 組の親子だと絵本のサイズが小さいのではないか。紙芝居

はどうか。 

 （回答）人数が多い場合は２回目を実施する形で絵本の読み聞かせが

できるのではと思っている。 

 絵本の読み聞かせは図書館さんの協力あってのこと、感謝の気持ちを

表すというコンセプトで絵本を選んでいただいている。 

 読み聞かせについては、図書館司書の方の経験値で実施していただく



ことになっている。基本的には大人数を集めてやるのではなく少人数

で実施される。参加が多い場合は第２弾を実施される。和室で実施と

いうことで予約なしで多く来場された時にどこで待機してもらうか、

シミュレーションしておいた方がいいと思われる。 

 参加人数が多い場合は読む方の人数を増やせればいいのではないか。 

 図書館さんの方で臨機応変に対応していただける。和室なら座って絵

本をゆっくり楽しめる。 

 図書館さんのプロの司書の方にお任せしていきたい。ご相談しながら

進めていきたい。 

 7/13 リハーサルは午前 9 時に集合して演劇ワークショップ、楽器づく

り工作、盆踊りをメインに行う。学生さん４人、梅田会長、難波副会

長、小原委員、栗原委員、学習館職員が参加する。 

 11/23 は市内児童館対抗のドッジボール大会が行われる。 

 11/23 は曙町健康フェアが開催される。 

 オンライン講座について 学習館に Wi－Fi 導入され各学習館でオンライ

ン講座の実施をすることになっている。 

オンラインの特性である双方向、マルチアングルカメラを活かせるような

企画がいいのではないか。手元と全体が映る画像を配信する。 

企画内容についてまち歩き探検、トールペインティング、認知症予防（手

指体操等）、子どもの防犯対策（防犯カメラの位置を知る）、独り暮らしの

方向けの料理教室（対面とオンライン）、昔あそびの動画などのアイデアが

出た。自宅でオンラインの環境がある方、機材を持っていて操作方法がわ

かる方（比較的若い世代の方）が対象になってくる。具体的な対象者(世代)

と内容について今後検討しながら進めていくことになった。実現可能かど

うか、何を学ぶのか、次につなげていけるような内容をやっていくのがい

いと思う。プライバシーを守ること、メリットとデメリットを考えていく

ことも大切。 

(3) その他 

 次回の会議開催日程について：８月８日(木)午後 6 時 30 分～第１教室 

 代表者連絡会：７月 23 日(木)午後６時 30 分 市役所 302 会議室 

各館を循環する交換便にサークルの催しのちらしを乗せることを支援いた

だきたいという要望を伝えてほしい。 

 学校だより 第２中学校区の小中学校のおたよりを配布しているのでお読

みいただきたい。 

4. 地域課題共有 委員より所属団体の活動について報告があった。 

 曙町：「あけぼの夏まつり」(8/3、8/4 開催)ちらしの配布と紹介があった。 

 社会福祉協議会：「チアで活き活き」介護予防教室(8/24 開催)ちらしの配布

があった。                               

以上 


